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FECHA: Yumbo, Valle, Abril 07 de 2025 
HORA: De 03:15 hasta las 05:10 horas 
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo 

ASISTIERON: 

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES 
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA 
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
4. BEN TEZ GONZALEZ ANA MARIA 
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
6. CASTILLO PABON HORACIO 
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10. LOZANO MARTINEZ ORLEY 
11. MANCILLAANGULO DAISY - 
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE 
13. PARRA ZULUAGA DIEGO. 
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 

ORDEN DEL DIA 

1. LLAMADA A LISTA. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA. 
4. APROBACIÓN ACTA 040 DEL 06 DE ABRIL DE 2025. 
5. CITACION DOCTOR JESUS MAURICIO CASTAÑEDA GONZALEZ, PERSONERO 

MUNICIPAL, SEGÚN PROPOSICION NO. 02 DEL 1 DE MARZO DE 2025. 
6. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. 
7. PROPOSICIONES. 
8. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 
9. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE. 

Fue puesto en consideración y aprobado. 

Desarrollo 

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al 

departamento del Valle del Cauca. 
4. APROBACIÓN ACTA 040 DEL 06 DE ABRIL DE 2025. Enviada con antelación a los medios 

digitales de los concejales, leída y puesta en consideración fue aprobada. 
5. CITACION DOCTOR JESUS MAURICIO CASTAÑEDA GONZALEZ, PERSONERO MUNICIPAL, 

SEGÚN PROPOSICION NO. 02 DEL 1 DE MARZO DE 2025. Presentación por medio de 
diapositivas e informe, se anexa la presentación al acta. ALCALDE EDGAR ALEXANDER RUIZ 
GARCIA, Señor personero viendo su exposición y en lo que hemos dialogado de manera 
personal, hoy nos encontramos muy alineados, el año pasado lastimosamente tuvimos caída en 
el recaudo y toco ajustarnos a todos los entes de control, pero con menos recursos estamos 
demostrando, tanto los entes de control como la administración municipal que podemos hacer 
más, como hoy lo hemos demostrado con proyectos que venimos trabajando de nuestro plan de 
desarrollo como el pavimiento de la vías, optimizando los recursos como lo queremos hacer con 
la logística para atender cualquier tipo de evento comprando el sonido, la carpa y la tarima, como 
lo queremos hacer con el trasporte escolar, comprando los buses para que sean del municipio y 
así sucesivamente, hoy usted nos hace una clara exposición como con menos recursos. a pesar 
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de la caída del recaudo ha podido hacer más, fortalecer todos los procedimientos para poder 
mejorar en la atención a beneficio a la comunidad, por otro lado Personero quiero reconocer esa 
labor y lo técnico que usted es y que viene haciendo y el año pasado a pesar de la caída del 
recaudo nos termino sobrando un recurso, pero fue un recurso que sobro no por superávit, fue 
por que no se ejecutaron unos proyectos y por que no se ejecutaron porque aquí implementamos 
el comité de contratación y a ponerle orden a las cosas, que cada proyecto que salga de la 
administración municipal tiene que cumplir con todos los requisitos, tener su planificación 
correspondiente y a esos programas y proyectos que no cumplieron pues no salieron a 
contratarse y esos recursos que ya estaban comprometidos, no terminaron gastándose, pero Yo 
prefiero eso Señor Personero a ir a cometer cualquier tipo de error que vaya a infringir la norma y 
la ley, usted viene haciendo una tarea y es por supuesto que nuestro personal empleados y 
contratistas tienen que ser más efectivos a la hora de planificar y ese es el llamado que le hemos 
hecho a cada uno de ellos tenemos que planificar no hacer reprocesos o perder tiempo para que 
estos proyectos cumpliendo con todos los requisitos terminen beneficiando la comunidad, Yo 
quiero agradecerle en ultimo por esa labor que usted viene haciendo por nuestras comunidad, 
trabajando de manera articulada se ha podido mostrar resultados, el ultimo resultado que tuvimos 
fue la recuperación de un espacio deportivo y recreacional que es de todos los yumbeños, que 
siempre hablamos usted y Yo y dijimos el día que hagamos el desalojo tenemos que darle todas 
las garantías a las personas que están ahí y así lo hicimos Señor Personero, gracias por ese 
acompañamiento, siempre que hemos solicitado de su colaboración y presencia para cualquier 
tipo de procedimiento usted ha sido muy dirigente y también le quiero agradecer a todo su equipo 
de la personería, me tengo que retirar, pero quería intervenir para dar ese saludo y 
agradecimiento para que la comunidad de Yumbo conozca que la administración 
independientemente que tiene unos entes de control, todos tenemos que trabajar para el mismo 
lado aportando un granito de arena a la transformación de Yumbo, incluida la comunidad por un 
Yumbo imparable. PRESIDENTE, Doctor Mauricio muchas gracias, creo que ha sido una amplia 
respuesta a las preguntas que se le formularon en la citación que se le envió, ya que el Concejo 
Municipal si puede citar al Personero Municipal, ha sido una locuaz, amplia, ajustada 
presentación, la cual en el caso de quien les habla me deja tranquilo, porque están haciendo un 
buen trabajo, obviamente considero que hay expresiones hay veces románticas, de lo cual sería 
lo ideal, pero una cosa es lo ideal y otra es lo real, hay que seguir trabajando 
mancomunadamente desde los órganos de control, en el cual nosotros estamos incluidos, somos 
la Contraloría, Personería y el Concejo Municipal de la mano de una administración y aprovechar 
lo que en años se había podido observar en el Municipio de Yumbo como lo es un Concejo unido 
en su totalidad, que esperamos finalizando este periodo constitucional, siga de la misma manera 
por el bienestar de la comunidad, que es donde debemos nosotros apuntar y trabajar, todos 
estamos aquí por una representación directa que nos dio el pueblo, usted Señor Personero fue 
elegido mediante valga la redundancia una elección indirecta por parte de este Concejo Municipal 
y pensamos que si seguimos trabajando de la forma en que se viene haciendo, los resultados al 
final de su periodo y el nuestro van hacer muy visibles. 

6. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. No los 
hay sobre la mesa. 

7. PROPOSICIONES. Si las hay sobre la mesa. No.16 PROPONENTES: Concejales firmantes, 
Asunto: Cambio de horario sesiones ordinarias correspondientes al jueves 10 de abril a partir de 
las 07:00 horas, viernes 11 de abril a partir de las 07:00 horas y sábado 12 de abril a partir de las 
07:00 horas. Fue puesta en consideración y aprobada. 

8. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. 
COMUNICACIONES. Si las hay sobre la mesa. DE: HOSPITAL LA BUENA ESPERANZA DE 
YUMBO, ASUNTO: Invitación e información jornada de salud que realizara el Hospital local La 
Buena Esperanza, donde contara con medicina general, salud oral, glucometrías, tomas de 
presión arterial, en horario de 08:00am a 02:oopm, lugares puestos de salud y unidad móvil. 
PRESIDENTE: Creo que esta información además de ser enviada a los Concejales, en el chat de 
los Conceales ya se encuentra esta invitación, les solicito a todos y cada uno que a través de 
todos sus grupos sociales sea compartida, para que la comunidad que es la que se beneficia de 
todas estas jornadas asista masivamente y aprovechen esta oportunidad. VARIOS. No hay 
comunidad inscrita. CONCEJAL ANDRÉS EDUARDO CRUZ, Me parece importante toda la 
ponencia que acabamos de ver nosotros como representantes de la comunidad, donde nos 
indican varios aspectos importantes de la función que posiblemente muchas personas 
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URIEL URBANO URBANO 
Secretario General 
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desconocían que se habían realizado, nos parece importante esa articulación que mantenemos 
nosotros como corporación con entidades como la Personería, Contraloría, que nos permiten 
finalmente avanzar en el control político y en los casos exitosos o inclusive en acciones 
preventivas, que muchas veces no llegan ni hacer preventivas por que ya el daño esta echo, 
como el caso de los samanes, en especial atención con este ejercicio tan importante que se viene 
realizando, Yo les comparto que me encuentro muy preocupado, para que miremos a ver qué 
acciones podemos articular, se han venido presentando muchos casos de enfermedad diarreica 
aguda en el Municipio de Yumbo, pero también tengo la presunción de que algunos acueductos 
en especial algunos rurales que distribuyen el liquido vital para cada uno de los habitantes, tienen 
problemáticas cuando hacen su medición microbiológica y presentan que no son aptos para el 
consumo y que se esta pagando por cada uno de los usuarios, sabemos que hay un muy buen 
acompañamiento de la administración municipal, hacen todo el acompañamiento técnico, incluso 
ayudan en cierta parte en la elaboración de proyectos que permitan fortalecer algunos de estos 
acueductos rurales, pero debemos de garantizar nosotros que en verdad haya una reingeniería 
dentro de las acciones de cada uno de los mismos, para poder garantizar que la comunidad no 
este enferma, saturando así mismo esas condiciones de servicio que se presentan en el hospital 
municipal, que no son optimas para toda la comunidad de Yumbo, necesitamos un hospital con 
toda la infraestructura mucho mas grande, con un equipo mucho mas fortalecido, pero en ese 
caso en especial si vamos a requerir Señor Secretario y Presidente de que la Secretaria de Salud 
nos remita al Concejo, el informe del semestre inmediatamente anterior y hasta el mes actual de 
cada uno de esos análisis de las aguas de los acueductos del Municipio de Yumbo y que también 
acto seguido, solicitar al hospital como estamos en las estadísticas de esos mismos meses para 
las atenciones de las enfermedades gastrointestinales y enfermedades diarreicas agudas, no 
solamente del hospital si no de las otras clínicas de Cali e PS que manejan los usuarios, que la 
Secretaria haga ese cruce de información, esto es un tema de gran importancia no podemos 
esconder la salud de nuestra municipalidad, me parece importante resaltar la acciones referentes 
frente a que ya allá una personería delegada del medio ambiente en un municipio industrial que 
tanto la necesitamos, no se si tuvieron la oportunidad de ver el debate de control político con el 
Secretario de Ambiente del Municipio de Yumbo, en donde se generan unas afectaciones muy 
especiales y puntuales en el barrio La Estancia, Comuna 1 en donde vemos que en Yumbo hay 
neblina pero no es de frio, muchas veces es de la contaminación que en mayor porcentaje se ve 
afectada a esa visualización de la misma en horas de la noche o en temporada fría, no sabemos 
si es una condensación del humo, de las emisiones que hacen estas empresas, si en la noche 
quitan los filtros, pero la tarea mancomunada de esta administración, este servidor público y 
ahora con esta personería delegada, es el promover que hallan estos cambios, para poder utilizar 
esas tecnologías de producción limpia, que nos permita garantizar la vida, el medio ambiente y 
ante todo la salud de cada uno de los habitante del Municipio de Yumbo, recuerden que sin salud 
no hay desarrollo económico que valga, por que una persona enferma no puede trabajar, afecta 
toda la familia, porque una enfermedad huérfana creada a partir de la contaminación generada en 
el Municipio de Yumbo puede afectar todo un núcleo familiar, nosotros vivimos eso de primera 
mano en nuestras familias, con una enfermedad huérfana, sabemos que muchas familias no 
gozan de las condiciones económicas y educativas para poder acceder a muchos servicios y 
cuidar de esas personas, no podemos permitir que la recomendación de los médicos sea usted 
vive en Yumbo, váyase de Yumbo, necesitamos empezar a ejercer presión para que esas 
dinámicas de cambio y transformación al uso de tecnologías de producción limpia en el Municipio 
de Yumbo sea una realidad y que cada una de las empresas que se vengan a asentar nuevas 
cumplan unas condiciones tecnológicas que permitan esa productividad verde y podamos mitigar 
esa huella de carbono que tenemos en nuestro territorio, que impacta globalmente al planeta. 

9. HIMNO OFICIAL DEL MUNIÇI : BO. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo. El señor 
Presiden ó 08 de Abril de 2025, a -rtir de las 09:00 horas. 
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